Тест 9 (правда, ложь, невозможно дать определенный ответ)
Инструкция: Тест состоит и текста (отрывка) к которому даётся несколько утверждений. Эти утверждения, исходя из текста, могут быть: правдивыми, ложными или невозможно дать ответ. В ответах необходимо опираться только на текст. Всего 5 текстов и 20 вопросов.
Текст 1
The operation of mobile phones is becoming increasingly complex and users are now required to take a more computer-like approach to effectively operate a phone. For example, new mobile phones often have high level features such as text messaging, audio-visual facilities, Internet and computer gaming. Some users are likely to find it increasingly difficult to operate these features, although there is a large and growing sector of young users who seem more naturally competent at using them.
Эксплуатация мобильных телефонов становится все сложнее. Теперь их пользователям требуется перейти к более компьютерному подходу для получения большего результата в управлении телефоном. Например, новые мобильные телефоны часто имеют функции высокого уровня, такие как текстовые сообщения, аудиовизуальные сообщения, Интернет и компьютерные игры. Вполне вероятно, некоторым пользователям будет все труднее управлять ими, хотя среди пользователей телефонов всё больше молодых людей, которые кажутся более компетентными в их использовании.
1) Most mobile phone users take a computer-like approach when operating their phones.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
The passage says that users are now required to take a more computer-like approach in order to effectively operate their phone. It then proceeds to give examples of advanced features that some users might have trouble operating. From this we can deduce that users can operate their phones without taking a computer-like approach, although they might not be able to use all its features. Furthermore, we do not know how many users actually have difficulties and how many take the computer-like approach; the passage only states that "some" of them have trouble, and that there is a "large and growing" sector of competent users - but we do not know whether this sector comprises most users. Therefore, the answer is "Cannot Say."
1) Большинство пользователей мобильных телефонов используют компьютерный подход при работе с их телефонами.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В тексте речь идёт о том, что теперь пользователям требуется перейти к более компьютерному подходу для получения большего результата в управлении телефоном. Затем идут примеры продвинутых функций, с которыми могут возникнуть проблемы у некоторых пользователей. Вывод: пользователи могут управлять своими телефонами, не используя компьютерный подход, но при этом не смогут использовать все его функции. Кроме того, неизвестно, у скольких пользователей трудности и сколько из них используют компьютерный подход; в тексте сказано, что «некоторые» из пользователей имеют проблемы и что появляется всё больше компетентных, но неизвестно, входит ли в состав компетентных большинство. Поэтому ответ «Невозможно дать определённый ответ».



2) Internet is becoming increasingly common in mobile phones.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
It is stated that "The operation of mobile phones is becoming increasingly complex". One of the reasons for this complexity is the internet feature. Since it is stated as well that "new mobile phones often have high level features such as...Internet", this means that the Internet features are becoming increasingly common. The answer is True.
2) Интернет становится все более распространенным явлением в мобильных телефонах.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В тексте сказано, что «эксплуатация мобильных телефонов становится все сложнее». Одна из причин такой сложности - Интернет. Поскольку в тексте было упомянуто, что «новые мобильные телефоны часто имеют функции высокого уровня, такие как ... Интернет», это означает, что Интернет в телефоне становится все более распространенной функцией. Ответ - Правда.
3) The audio-visual facilities in mobile phones appear to be naturally easier for the younger sector.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
According to the text, "new mobile phones often have high level features such as text messaging, audio visual facilities [...] there is a large and growing sector of young users who seem more naturally competent at using these features".
3) Аудиовизуальные сообщения на мобильных телефонах легче воспринимаются как функции среди молодых.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Согласно тексту, «новые мобильные телефоны часто имеют признаки высокого уровня, такие как текстовые сообщения, аудиовизуальные сообщения [...] хотя среди пользователей телефонов всё больше молодых людей, которые кажутся более компетентными в их использовании».
4) The increasingly complex operation of mobile phones means there are few users who are naturally competent.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
According to the text, "there is a large and growing sector of young users who seem more naturally competent at using them (these features)".
The answer is False.
4) Все более сложная работа мобильных телефонов говорит о существовании небольшого количества компетентных пользователей.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Согласно тексту, «хотя среди пользователей телефонов всё больше молодых людей, которые кажутся более компетентными в их использовании (функций)».
Ответ - Ложь.
Текст 2
The production of organic food products supplied in food stores continues to increase considerably with demand particularly high in Europe and North America. Health awareness and higher standards of living are both enhancing consumption and the market is likely to triple over the next decade. The organic food industry is facing the challenge of how it will cope with the forecasted future demand.
[bookmark: _GoBack]Производство органических продуктов питания, поставляемых в продовольственные магазины, продолжает возрастать в экспоненте, причем спрос на них особенно высок в Европе и Северной Америке. Повышение осведомлённости о здоровье и более высокий уровень жизни приводит к большему потреблению. Вероятно, спрос увеличится втрое в течение следующего десятилетия. Органическая пищевая промышленность сейчас сталкивается с проблемой прогнозируемого будущего спроса и тем, как её преодолеть.
5) Organic food production is the fastest growing field in the food industry.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
According to the text, "The production of organic food products… continues to increase considerably" and "is likely to triple over the next decade". However, the text never mentions that it’s the fastest growing field in the food industry. The answer is Cannot Say.
5) Производство органических продуктов питания является самым быстрорастущей отраслью пищевой промышленности.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Согласно тексту, «Производство органических продуктов питания ... продолжает возрастать в экспоненте» и «вероятно, спрос увеличится втрое в течение следующего десятилетия». Однако в тексте не сказано, что эта отрасль - самая быстрорастущая отрасль в пищевой промышленности. Ответ: «Невозможно дать определённый ответ».
6) The main cause of enhanced organic food consumption is the higher general standard of living.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
The text clearly states that, “Health awareness and higher standards of living are both enhancing consumption”. Therefore a higher standard of living is only one of two causes of enhanced organic food consumption. We cannot say which of the causes is the main one. The answer is Cannot say.
6) Основной причиной повышенного потребления органических продуктов питания является высокий уровень жизни.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В тексте речь идёт о том, что «повышение осведомленности и повышение уровня жизни приводит к большему потреблению». Поэтому более высокий уровень жизни является лишь одной из двух причин увеличения потребления органических продуктов питания. Судя по тексту, неизвестно, какая из причин является основной. Ответ: «Невозможно дать определённый ответ».
7) Consumers change their food habits because they care more about their health.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Read the sentence that begins with: "Health awareness…enhancing consumption." Higher health awareness makes consumers buy more organic food. We can infer that organic food is different to the food they used to consume in the past, so their food habits have changed. Therefore, the answer is True
7) Потребители меняют свои пищевые привычки, так как они больше заботятся о своем здоровье.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Прочтите предложение, которое начинается с: «Повышение осведомленности о здоровье ... приводит к большему потреблению». Рост осведомленности о здоровье ведёт к тому, что потребители покупают больше органических продуктов. Вывод: органические продукты отличаются от употребляемой ими в прошлом пищи, а значит - их привычки касаемо пищи изменились. Следовательно, ответ - Правда.
8) The consumption of organic food has tripled over the past decade.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
The text states that, "the (organic food) market is likely to triple over the next decade". There is no reference to the past, therefore we cannot say. The answer is Cannot say.
8) За последнее десятилетие потребление органических продуктов питания увеличилось в три раза.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В тексте говорится, что «вероятно, спрос (на органическую пищу) увеличится втрое в течение следующего десятилетия». В тексте нет никакого упоминания о прошлом десятилетии, а значит нельзя дать ответ. Тогда, ответ будет: «Невозможно дать определённый ответ».
Текст 3
A dependable state of peace between two populaces sharing the same region does not imply that the average life expectancy of humans will remain constant. Epidemics and natural disasters and unstable weather particularly in response to the 'greenhouse effect' and the subsequent cooling and warming of effected regions generate oscillations in mean life expectancy and lead populations to increase or decrease their averaged age.
Надежность мира между двумя народами, проживающими в одном регионе, ещё не признак того, что средняя ожидаемая продолжительность жизни людей останется на постоянной отметке. Эпидемии, стихийные бедствия и нестабильная погода, особенно та, которая возникла в ответ на «парниковый эффект», охлаждение и потепление областей, что вызывает колебания по отношению к средней ожидаемой продолжительности жизни, а также уровень свинца увеличивают или уменьшают средний возраст.
9) Natural disasters are the indisputable cause of life expectancy oscillations.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
According to the text, epidemics, natural disasters and unstable weather are all responsible for oscillations in mean life expectancy. Therefore, this is not a unique attribute of natural disasters.
There is a difference between stating "an indisputable cause" and "the indisputable cause". The first option implies that it is one factor among a few that affect mean life expectancy, while the second option implies that it is the unique attribute. Also, the word "indisputable" serves as another distracter, making us focus on the adjective, while it is not the main issue here. 
The answer is False.
9) Стихийные бедствия являются неоспоримой причиной колебаний по отношению к средней ожидаемой продолжительности жизни.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Согласно тексту, из-за эпидемий, стихийные бедствий и нестабильной погоды происходят изменения в средней ожидаемой продолжительности жизни. Значит, это не является особенностью стихийных бедствий.
Есть разница между понятиями «какая-либо неоспоримая причина» и «неоспоримая причина». В первом случае речь идёт о наличии одного из всех факторов, влияющих на среднюю продолжительность жизни, а во втором случае – об уникальной особенности. Кроме того, слово «неоспоримая» является лишь отвлекающим, ибо сосредоточивает внимание на прилагательном, в то время как оно не является основополагающим в этом вопросе.
Ответ - Ложь.
10) Average life expectancy decreases due to the cooling of some regions.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
The text states that, " …the subsequent cooling and warming of effected regions, generate oscillations in mean life expectancy and lead populations to increase or decrease their average age”. Therefore, we don't know the direction in which cooling impacts life expectancy. The answer is Cannot Say.
10) Средняя ожидаемая продолжительность жизни уменьшается по причине охлаждения некоторых регионов.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В тексте говорится, что «... охлаждение и нагревание областей, что вызывает колебания по отношению к средней ожидаемой продолжительности жизни, а также уровень свинца увеличивают или уменьшают средний возраст». Поэтому непонятно, как охлаждение влияет на среднюю продолжительность жизни. Ответ: «Невозможно дать определённый ответ».
11) Epidemics are one of the causes of fluctuations in mean life expectancy.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
According to the text, "Epidemics, natural disasters and unstable weather, …generate oscillations in mean life expectancy". Therefore, epidemics are one of three factors that impact life expectancy. The answer is True.
11) Эпидемии являются одной из причин колебаний средней ожидаемой продолжительности жизни.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Согласно тексту «Эпидемии, стихийные бедствия и нестабильная погода... вызывает колебания по отношению к средней ожидаемой продолжительности жизни». Поэтому эпидемии являются одним из трех факторов, влияющих на среднюю ожидаемую продолжительность жизни. Ответ - Правда.
12) Average life expectancy is predicted to rise in the future.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
The text states that populations' "mean life expectancy" is oscillating and may increase or decrease. Thus, we are not sure if the average life expectancy is predicted to rise in the future. Therefore, the answer is Cannot Say.
12) Ожидается, что показатели средней ожидаемой продолжительности жизни будут расти в будущем.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В тексте сказано, что средняя ожидаемая продолжительность жизни населения «колеблется», а значит - может увеличиваться или уменьшаться. Таким образом, неизвестно, будет ли рост средней ожидаемой продолжительности жизни в будущем. Поэтому ответ «Невозможно дать определённый ответ».
Текст 4
It is now widely acknowledged that the movement against racism in Western European societies is gaining momentum. Openness to diversity and multicultural societies resulting from mass immigration have also contributed to reduce discrimination suffered by minority groups. Unfortunately racial discrimination remains prevalent. Racial discrimination can create anarchy and damage the delicate fabric of society which can undermine a nation's resilience.

В настоящее время всем известно, что движение против расизма в западноевропейских обществах набирает обороты. В результате массовой иммиграции, открытость к многообразию и мультикультурности в социуме также поспособствовало уменьшению дискриминации по отношению к меньшинству. К сожалению, проблема расовой дискриминации по-прежнему широко распространена. Она может создать анархию и повредить хрупкую структуру общества, которая может подорвать устойчивость страны.
13) Mass immigration leading to multicultural societies has contributed to increased racist behaviour in Western Europe.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
The text clearly states that, "multicultural societies resulting from mass immigration have contributed to a reduction in discrimination suffered by minority groups.” The answer is False.
13) Массовая иммиграция, которая привела к мультикультурности в социуме, способствовала усилению дискриминации по расовому признаку в Западной Европе.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В тексте утверждается, что «мультикультурные общества, являющиеся результатом массовой иммиграции, поспособствовали уменьшению дискриминации по отношению к меньшинству». Ответ - Ложь.
14) Racial discrimination is less apparent in heavily populated societies.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
The text has no information about heavily populated societies. The answer is Cannot Say.
14) Расовая дискриминация не так проявляется в густонаселённых социумах.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В тексте нет никакой информации о густонаселенных социумах. Ответ: «Невозможно дать определённый ответ».



15) Societies that do not fight against racial discrimination may suffer in the future.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
The text states that societies may suffer from "anarchy" and damage to their "delicate fabric of society" due to racial discrimination, which may "undermine a nation's resiliency". The answer is True
15) В будущем социумы, которые не борются с расовой дискриминацией, могут пострадать.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В тексте сказано, что социумы могут страдать от анархии и наносить ущерб повредить хрупкую структуру общества из-за расовой дискриминации, которая может подорвать устойчивость страны. Ответ - Правда
16) Social chaos can compromise the fragile structure of society.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
This statement sounds intuitively right however the text does not support it. According to the text, racial discrimination can both create anarchy (chaos) and damage the fabric of society (or fragile structure of society). Yet the text does not show a causal link between the two. The answer is Cannot Say
16) Анархия в социуме может поставить под угрозу его хрупкую структуру.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
С точки зрения интуиции, данное утверждение звучит верно, однако не находит поддержки со стороны текста. Согласно ему, расовая дискриминация может создать анархию (хаос) и повредить ткань общества (или хрупкую структуру общества). Однако в тексте не показана причинно-следственная связь между ними. Ответ: «Невозможно дать определённый ответ».
Текст 5
Admired university lecturers that benefit from a good reputation amongst students tend to concentrate on core subjects and have a carefully planned and an inflexible developmental trajectory while their teaching methods and class requirements continuously adapt to contemporary themes. Distinguished lecturers differentiate between invulnerable resources and transient themes. They blend topical substances into their long established course material but will never eliminate a focal topic due to low current relevance. Having both the experience to concentrate on the essence and the motivation to stimulate students is what makes these lecturers successful.
Уважаемые преподаватели университетов, имеющие хорошую репутацию среди студентов, как правило, делают акцент на основных учебных предметах. У них есть детальный план и жесткая линия развития, в то время как методы обучения и требования к классу постоянно адаптируются в соответствии с актуальными темами. Они понимают разницу между основными и незначительными темами. Они вводят актуальные дискуссии в давно установленный учебный материал, но никогда не избавятся от главной темы по причине её низкой актуальности на сегодняшний момент. За счёт опыта, основанного на внимании к сути и мотивации для того, чтобы заинтересовывать студентов, эти лекторы и стали успешными.
17) A good lecturer should not differentiate between the students’ developmental trajectory and the class requirements.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
This statement makes logical sense, but is not supported by the text. The text stipulates that a good lecturer should have "an inflexible developmental trajectory", and "class requirements (that) are continuously adapted to contemporary themes". That is, the text suggests that a good lecturer differentiates between the students’ developmental trajectory and the class requirements. The answer is False.
17) Хороший лектор не проводит различия между направлением развития учащихся и требования к классу.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
В утверждении есть логический смысл, который, однако, не находит поддержки в тексте. Там указывается, что у хорошего лектора есть «жёсткое направление развития», а «требования к классу постоянно адаптируются к современным темам». То есть, предполагается, что хороший лектор проводит различие между траекторией развития учащихся и требованиями класса. Ответ - Ложь.
18) The themes in the course may change due to current relevance.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
According to the passage, "Class requirements continuously adapt to contemporary themes. Distinguished lecturers differentiate between invulnerable resources and transient themes." The statement uses different words to convey the same idea as the above sentences. 
The answer is True.
18) Темы учебного курса могут изменяться в соответствии с их актуальностью.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Согласно тексту, «требования к классу постоянно адаптируются в соответствии с актуальными темами. Они понимают разницу между основными и незначительными темами». В утверждении и тексте для передачи одной идеи используются разные слова.
Ответ - Правда.




19) Current affairs are generally not relevant to university level lectures.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
This statement is tricky. The text states that good lecturers "…blend topical subjects into their long-established course material but will never eliminate a focal topic due to low current relevance". The focal topics dictate the course syllabus, and therefore have precedence over current affairs. This doesn’t mean, however, that current affairs are not valuable. One can assume that they are, since current themes are blended into the course material. They may not be as valuable as the focal topics, but we cannot describe them as irrelevant. The answer is False.
19) Текущие вопросы не имеют отношения к лекциям университета.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Это утверждение обманчиво. В тексте сказано, что хорошие лекторы «...вводят актуальные дискуссии в давно установленный учебный материал, но никогда не избавятся от главной темы по причине её низкой актуальности». Главные темы предмета диктуют учебную программу курса, а значит, главные темы важнее текущих вопросов. Однако, это не значит, что те совсем не важны. Можно предположить, что они важны, так как входят в материал курса. Они могут быть не так важны, как главные темы, но нельзя сказать, что они - несущественные. Ответ - Ложь.
20) Expansive lecturing experience is a strong motivator for successful lecturers.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
According to the text, motivation and experience both contribute to being a good lecturer. However, there is no information as to whether experience influences motivation. Moreover, the text talks about, "having the experience to concentrate on the essence" rather than having extensive lecturing experience. The answer is Cannot Say.
20) Обширный опыт ведения лекции - значительный стимул для успешных преподавателей.
Правда
Ложь
Невозможно дать определённый ответ
Согласно тексту, мотивация и опыт способствуют тому, чтобы стать хорошим лектором. Однако в тексте не сказано о том, влияет ли опыт на мотивацию студентов. Кроме того, в тексте говорится об «опыте, основанного на внимании к сути», а не об обширном опыте ведения лекции. Ответ: «Невозможно дать определённый ответ».

